
город: стартовал 
весенний месячник 
благоустройства.

с. 3
безопасность: какие 

автомобили выбирают 
угонщики? 

гость номера:  
по следам экспедиции  

н. н. миклухо-маклая.

�� ц и ф р ы н е д е л и

с. 6 с. 7

4 
мая у ТЦ «Смайл» 
(пр. Большевиков, 27) 
состоится очередная 
акция «Раздельный 
сбор». Приносите 
пластик для вторичной 
переработки! 

13 
апреля в 15.00 в Центре 
физкультуры, спорта и 
здоровья (Железнодо-
рожный пр., 32) пройдет 
день открытых дверей  
в центре тестиро- 
вания ГТО.

138 
ДТП с участием 
автобусов зарегистри-
ровано за два месяца 
текущего года на 
территории Невского 
района. 

1246 
квартир подготовили  
к заселению в Невском 
районе в марте.  
Это лучший показатель  
в городе!

�� гл ас н а род а

«родной район»:  
невский, предлагай !
Ремонт дорог, модернизация поликлиник, уста-
новка контейнеров для сбора пластика или озе-
ленение дворов? Выбрать, что важнее, петер-
буржцам предлагает новый проект правитель-
ства города «Родной район». 

Первый успешный опыт при-
влечения жителей к обсуждению 
перспектив развития района уже 
есть – это проект «Твой бюджет». 
«Пора делать следующий шаг!» –  
отмечает временно исполняю-
щий обязанности губернатора 
Александр Беглов.

Напомним, что с 15 января по 
1 февраля 1523 жителя Северной 
столицы направили в проект «Твой 
бюджет» 1574 предложения. Го-
рожане предложили чиновникам 
отремонтировать и благоустро-
ить социальные объекты, открыть 
«пункты добра» с вещами для бед-

ных, а также семейный тренажер-
ный зал. Заботит петербуржцев 
наличие в парках и скверах скаме-
ек с урнами для мусора и количе-
ство зелёных насаждений. Немало 
предложений касалось нехватки 
парковочных мест, строительства 
новых дорог, а также освещения 
в парках и на детских площадках.

По количеству инициатив Нев-
ский район стал лидером. Что же 
предлагают жители района? На-
пример, создать Аллею машино-
строителей – с набивными дорож-
ками, красивыми фонарями и па-
мятным монументом. Ещё – уста-

новить повсеместно контейнеры 
для пластиковых бутылок, чтобы 
отправлять их на вторичную пере-
работку. Просили модернизиро-
вать игровые площадки на терри-
тории детского сада № 33 и вер-
нуть саду имени 30-летия Октября 

былую чистоту и красоту. Кстати, 
именно благодаря настойчивости 
жителей, разрушенный фонтан в 
этом саду будет восстановлен уже 
в этом году (подробнее читайте в 
материале на с. 3). У вас тоже есть 
предложения? Тогда примите уча-
стие в проекте «Родной район», ко-
торый стартует уже 15 апреля.  К 
этому времени в отделениях мно-
гофункциональных центров поя-
вятся буклеты, где помимо инфор-
мации о существующих планах и 
предложениях, которые уже реа-
лизуются, вы найдете анкету. Эту 
анкету нужно будет опустить в 
специальный ящик. Принять уча-
стие в опросе можно до 15 июня. 
Итоги проекта подведут к концу 
августа, а это значит, что неко-
торые инициативы воплотятся в 
жизнь уже в текущем году.

Подробнее о проекте «Род-
ной район» читайте в специаль-
ной вкладке в газету – «Районы. 
Кварталы».

александр беглов:  
«общественные пространства 

должны быть не только в центре».
«Районы. КваРталы»

Адреса и время работы 
МФЦ Невского района 
можно уточнить на сайте: 
mfc-spb.site/nevskiy-rayon. 

СЛАВЯНКА
сегодня га зе та невсКого Района  

с анК т-Пе теРбуРга
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2 СЛАВЯНКА  Сегодня

учиться и ещЁ раз учиться
Молодые люди, которым ещё 
во время обучения в школе ис-
полнилось 18 лет, теперь смо-
гут воспользоваться отсрочкой 
от призыва для обучения в бака-
лавриате, а  также по програм-
мам среднего профессионально-
го образования. По словам спи-
кера Госдумы Вячеслава Володи-
на, в настоящее время эти моло-
дые люди находятся в неравных 
условиях со сверстниками, до-
стигшими 18-летия после окон-
чания школы.  

квест в прошлое 
20 и 27 апреля музей «Нев-
ская застава» проводит квест-
экскурсию по объектам кон-
структивизма Невского района. 
Семьи с детьми от 12 лет и ин-
дивидуальные посетители могут 
стать членами настоящей градо-
строительной комиссии 1920-х  
годов, которой нужно утвердить 
новые объекты Володарского 
района. Начало программы  
в 12.00. Продолжительность – 
2 часа 30 минут. Стоимость – 
150 руб. с человека. Регистрация 
обязательна. Место сбора:  
пр. Елизарова, дом 8, корпус 1.

наша лига чемпионов
Завершился XII турнир по ми-
ни-футболу на Кубок Концерна 
ВКО «Алмаз – Антей» для школь-
ников. В этом году в нём при-
няли участие 10 школ Невско-
го района (№ 639, 690, 512, 513, 
527, 341, 346, 39, 14 и 641). По-
бедителем турнира по результа-
там серии пенальти стала коман-
да школы № 512, второе место 
заняла команда школы № 641, 
бронза досталась игрокам 639-й 
школы. Игры проводились еже-
дневно с 26 марта по 30 марта 
на базе спортивного комплек-
са ФК «Алмаз – Антей». Сорев-
нования проходили в открытом 
формате, и все желающие могли 
посетить турнир и поболеть за 
юных спортсменов.

миллиарды – к ногам
В почти миллиард рублей обой-
дется замена дорожного полот-
на на Народной улице, проспек-
тах Большевиков и Дальнево-
сточном. В такую сумму оценил 
работы город, выступающий 
их заказчиком.  Около одно-
го миллиарда будет стоить об-
новление дорожного покрытия 
на шоссе Революции, проспек-
те Косыгина, а также проспектах 
Луночарского и Гражданском. 
Столько же потратят на улицы 
Марата, Двинскую, проспекты 
Стачек и Ленинский. 

�� л е н та н о в о с т е й

Всего в Петербурге на ремонт 
дорог потратят более четы-
рех  миллиардов рублей.

�� о б рат н а я с в я з ь

на детских площадках –  
только искусственное покрытие
Такое поручение дал 
временно исполняю-
щий обязанности  
губернатора Александр  
Беглов во время  
приёма граждан.

С просьбой провести освеще-
ние на детскую площадку по ул. 
Тельмана, д. 40 обратилась жи-
тельница Невского района. Пред-
седатель Комитета по энергети-
ке и инженерному обеспечению 
Андрей Бондарчук сообщил, что 
квартал, в котором расположена 
площадка, включён в план рекон-
струкции освещения на 2021 год. 
Для оперативного решения про-
блемы площадка будет оборудо-
вана временными осветительны-
ми приборами до конца следую-
щей недели. Александр Беглов 
распорядился проинспектировать 
все детские площадки, установить 
на них освещение и уложить ис-
кусственное покрытие.

По указанию Александра Бегло-
ва будут ускорены работы по уста-
новке светофора на перекрёстке 

ул. Кржижановского и пр. Соли-
дарности. Житель Невского рай-
она в своем обращении подчерк-
нул, что этот нерегулируемый пе-
рекресток из-за отсутствия свето-
фора представляет большую опас-
ность как для пешеходов, так и для 
автомобилистов. Временно ис-
полняющий обязанности губерна-
тора поблагодарил пришедших на 

приём граждан за активную граж-
данскую позицию и стремление 
сделать город лучше. «Ваши обра-
щения дают возможность вовре-
мя принять необходимые меры», –  
сказал глава города.

Информация Комитета 
 по печати и взаимодействию  

со СМИ

В этом году четыре призывника из 
Невского района будут направлены 
на службу в президентский полк.«

Госдума приняла закон, кото-
рый уравнивает студентов 
разного возраста в правах на 
отсрочку от военной службы.

ак т уа льно

2980 
человек отправит Санкт-
Петербург на военную 
службу в весенний призыв. 

Всего за время проведения тур-
ниров в нем приняли участие 
более четырёх тысяч школьни-
ков Санкт-Петербурга.

стартовала весенне-летняя  
призывная кампания
1 апреля в отделе  
военного комиссариата 
Невского района  
(ул. Крупской, 5 Б)  
состоялось заседание 
призывной комиссии.

На заседании присутствовали на-
чальник отдела военного комисса-
риата по Невскому району Сергей 
Яковлев, заместитель главы адми-
нистрации Невского района Алек-
сей Фощан, главы муниципальных 
образований Невского района и 
члены призывной комиссии.

Алексей Фощан и Сергей Яков-
лев поздравили призывников с 
началом призывной кампании и 
пожелали им, чтобы неотъемле-
мой частью их службы стали му-
жество, героизм и воинская честь.

Весенне-летняя призывная 
кампания будет проходить по  
15 июля. В рамках проведения 
призывной кампании юноши Не-
вского района будут направлены 
на прохождение службы в Воору-
женных силах Российской Феде-
рации. В этом году действует ряд 
изменений. Теперь молодые люди 
могут встать на воинский учет 

либо по месту жительства, либо 
по месту пребывания даже без на-
личия регистрации. Тех, кто рабо-
тает педагогом, на службу начнут 
призывать с 1 мая по 15 июля. Же-
натых мужчин и имеющих детей 
по возможности станут распреде-
лять в части, расположенные по-
близости от мест их проживания.

Каждому петербургскому при-
зывнику перед отправкой на 
службу выдаются банковские 
карты и подарки от города – мо-

бильные телефоны. Организуют-
ся торжественные проводы в ар-
мию с участием ветеранов, пред-
ставителей общественных орга-
низаций. Первая отправка при-
зывников пройдет 20 апреля.

Сектор информации  
администрации  

Невского района

�� ат ы-б ат ы

Алексей Фощан и Сергей Яковлев поздравили призывников  
с началом призывной кампании.

Регистрация на 20 апреля по  
адресу: https://nevzasta-vamuseum.
timepad.ru/event/937677/, на 27 ап- 
реля: https://nevzastavamuseum.
timepad.ru/event/937699/

Временно исполняющий обязанности губернатора поблагодарил 
пришедших на прием граждан за активную гражданскую позицию 
и стремление сделать город лучше.
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когда дело — фонтан!
Фонтан в саду имени 
30-летия Октября на 
Слободской улице вос-
становят в этом году.  

Реконструкция пройдет в рам-
ках городской программы, кото-
рая формируется по поручению 
главы города. Запустить её уда-
лось за счёт оптимизации расхо-
дов ГУП «Водоканал». 

Всего для открытого обще-
ственного голосования на сайте 
администрации Петербурга было 
представлено пять фонтанных 
комплексов – именно по ним в 
администрацию города поступа-
ло больше всего обращений от 
неравнодушных горожан. 

Жители выбрали три из них,  
которые будут реконструирова-

ны уже в этом году: фонтан в саду 
имени 30-летия Октября на Сло-
бодской улице, 4, фонтан в Лю-
башинском саду на Замшиной 
улице, 5 и фонтан и скульптура 
«Мальчик и гуси» на проспекте 
Королева, 31. «Эти три фонтана 
будут готовы уже к началу сезо-
на», – подтвердил врио губерна-
тора Александр Беглов. Четвёр-
тое место в опросе занял ком-
плекс в сквере Андрея Петрова 

на Каменноостровском проспек-
те, 32, а пятое – фонтан на Лер-
монтовском проспекте, 41. Про 
них не забудут. 

Беглов отметил, что на следу-
ющий год число фонтанов, кото-
рые планируется реконструиро-
вать, будет увеличено. По офи-
циальным данным, в настоящее 
время из 105 городских фонтанов 
в реконструкции нуждаются око-
ло половины, многие из них поч-
ти полностью разрушены. 

Соб. инф.

мес тное время

�� б л а гоус т ро й с т в о

Для того, чтобы улица стала по-
весеннему свежей и чистой, её не-
обходимо вымести, пропылесосить 
и хорошенько вымыть до семи раз.

«

кузница  
рабочих кадров
Научно-производственный  инновационный 
центр  Академии машиностроения имени  
Ж. Я. Котина встречал команду специалистов, 
представляющих знаковые предприятия  
Петербурга: Обуховский завод, Петербургский 
тракторный завод, НПФ «Петротех», объедине-
ния «Звезда» и «Красный Октябрь».

Начальник конструкторского 
бюро, ведущие инженеры-техноло-
ги дали экспертную оценку обору-
дованию, которое необходимо до-
полнительно закупить для НП РИЦ 
в 2019 году. Это порядка 16 еди-
ниц, в том числе универсальные 
станки, оборудование для адди-
тивных технологий, что позволит 
повысить качество подготовки вы-
пускников технических специаль-
ностей и рабочих профессий, а так-
же расширить навыки работников 
предприятий ОПК, повышающих 
свою квалификацию в академии.

Также обсуждался вопрос о не-
обходимости в дополнительных 
площадях на прилегающей терри-
тории (ул. Прогонная, д. 7, лит. А и 
М) для размещения четырёх анга-
ров, где планируется открыть цех 
для токарных и фрезерных работ 
по стандартам Worldskills Russia, 
сварочный полигон, цех порош-

ковой металлургии и аддитивных 
технологий, агрегатный цех. По-
казательно, что сварочный поли-
гон будет оснащён оборудовани-
ем, аналогичным установленному 
на заводах Санкт-Петербурга. Та-
кой грамотный подход обеспечит 
конкурентоспособность будущих 
молодых специалистов на рын-
ке труда.

Заместитель председателя Ко-
митета по науке и высшей школе 
Владимир Гайдей особо подчерк-
нул: «Здесь для учебной практики 
студентов установлено только со-
временное высокотехнологичное 
промышленное оборудование, а 
все универсальные станки – оте-
чественного производства. И до-
оснащение будет продолжаться».

Сектор информации  
администрации  

Невского района

дороги — мыть, чистить, пылесосить
1 апреля в Петербурге стартовал весенний месячник благоустройства.  
За 30 дней все службы, занятые в уборке городских территорий, должны 
полностью очистить их от скопившейся за зиму грязи.

Графики большой мойки дорог 
в Невском и других районах опу-
бликованы на сайте www. gov.
spb.ru. на странице Комитета 
по благоустройству.  На них обо-
значено время, к которому улица 
должна быть полностью убрана 

или «комплексно зачищена», как 
говорят дорожники. Это предпо-
лагает, что несколько раз проме-
тены и вымыты проезжая часть 
и тротуары, вымыты пореб- 
рики, ограждения, остановочные 
павильоны и урны.

Впереди у служб уборки 
большая работа. За зиму на до-
рогах скапливается слой сажи 
и грязи. Для того, чтобы ули-
ца стала по-весеннему свежей 
и чистой, её необходимо вы-
мести, пропылесосить и хо-
рошенько вымыть 5–7 раз. К 
майским праздникам дорож-
никам предстоит отмыть более  
2,5 тысяч городских дорог.

Пресс-служба Комитета  
по благоустройству СПб

�� с е з о н н ы е ра б от ы

�� е с т ь ко н та кт !

100 
тысяч горожан приняли 
участие в опросе.  

наше мнение
«Программу восстанов-
ления фонтанных ком-
плексов можно только 
поприветствовать!  Пе-
тербург всегда был го-
родом фонтанов».

справка
По словам члена топонимической комис-
сии Петербурга, члена правления Союза 
краеведов Петербурга Алексея Ерофеева, 
восстановленный фонтан украсит и ожи-
вит сад имени 30-летия Октября: «Сад 
появился в 1948 году в Невском районе 
под грузовой железнодорожной веткой. 
Фонтан был украшением сада. В послево-

енное время в садиках часто устраивали 
фонтаны, даже на окраинах. Например, в 
Невском районе был удивительный фон-
танчик в районе Ивановских карьеров. Ви-
димо, он был гипсовый, непогода сделала 
своё дело. Его убрали. То же самое прои-
зошло и в саду 30-летия Октября. Сейчас 
остался только ковш».



4 СЛАВЯНКА  Сегодня

110 лет школе № 337.  
поздравляем! 
Какой подарок станет 
самым ценным? Ко-
нечно, полный зал на 
встрече выпускников!

Большинство посещали alma 
mater в 2009 году – на столетие – 
и теперь оглядываются в приятном 
изумлении: и фасад успели отре-
монтировать, и актовый зал как с 
иголочки! Директор Ольга Мака-
ренко с чувством рассказывает, что 
здесь было: крышу разобрали для 
ремонта, в зал залетали и пели пти-
цы, теперь же и потолок дубовый, и 
люстры сияют, и паркет настоящий 
уложили, а не просто линолеум. На 
всю эту красоту помог найти деньги 
районный отдел образования, кото-
рым тогда руководила Елена Вла-
димирская (сейчас она – зам. главы 
Невской администрации).

«КРАСНые СледОПыТы»
Заведующая школьным музе-

ем «Наследие» Елена Акулич по-
казывает панно с чёрно-белыми 
снимками. Вокруг неё – улыбаю-
щиеся выпускники 1968 года. Тог-
да организовали группу под на-
званием «Красные следопыты», 
которая должна была разыскать 
родственников братьев Грибаки-
ных. Напомним: в 1967 году Трам-
вайный переулок был переимено-
ван в улицу  Грибакиных – бра-
тьев-революционеров, рабочих с 
Невской заставы (старший, Петр, 
трудился на Александровском за-
воде, младший, Василий, был чер-
тёжником на Обуховском заводе).

«На весенних каникулах мы по-
ехали в Москву, – рассказывает 
Владимир Дидик, – нас посели-
ли в школьном спортзале. Начали 
поиски. Оказалось, родственники 

жили под Москвой, в городе Жу-
ковском. Нас хорошо встретили, 
столько интересного рассказали! 
Тогда ведь эти материалы только 
собирались...»

Кстати, Владимир Александро-
вич после школы пошел учиться 
в ЛЭТИ и уже 45 лет работает в 
физико-техническом институте.  
А история осталась его хобби.

Другой выпускник – Александр 
Коробейник – как раз жил на том 
самом Трамвайном переулке, ко-
торый стал улицей Грибакиных. 
Он отмечает: «Нам, молодым, всё 

было интересно! То  время отли-
чалось какой-то душевностью. 
Этого сейчас не хватает».

«А ТОгдА! А СейчАС!»
Сравнивать, что было и как ста-

ло – увлекательное занятие. Гали-
на Скребцова, выпускница 1970 го- 
да, вспоминает: «Я сама была 
экскурсоводом, правда, недол-
го. Тогда музей располагался в 
коридоре – не было таких удоб-
ных залов, чтобы разместить экс-
позицию. Материал о коммунах 
на Алтае только начинали соби-
рать. Мы больше знали о военных 
страницах, например, что в бло-
каду в школе располагался госпи-
таль. Конечно, обращали внима-
ние на необычную архитектуру... 
А ещё нам очень хотелось про-
никнуть на чердак – он всегда был 
закрыт, и нам казалось, что там 
спрятано что-то интересное! Ещё 

в нашей школьной жизни были 
сборы металлолома и макулату-
ры, сейчас это кажется дикова-
тым, а тогда мы с энтузиазмом хо-
дили по домам... Жаль, что наши 
учителя остались только на фото-
графиях – они нас замечательно 
подготовили: все ребята поступи-
ли в вузы и  устроились по спе-
циальности! Я, например, после 
текстильного института 15 лет 
отработала проектировщиком 
на предприятии лёгкой промыш-
ленности: была очень довольна, 
объездила всю страну!»

ПЯТНАшКи, ТеАТРы 
и люБОВь
У директора Ольги Викторовны 

есть любимая фраза: «Школа – это 
не подготовка к жизни, школа –  
это сама жизнь!» Об этой жизни и 
воспоминаний больше всего.

Екатерина Власова – выпускни-
ца 1996 года. Но про «лихие де-
вяностые» она говорит с улыбкой: 
«Много было комичного! Напри-
мер, как мы замечательно дежу-
рили. Нам доверяли класс, ино-
гда мы этим злоупотребляли. Ве-
черинок не устраивали, а вот пят-
нашки и догонялки – да! Неред-
ко опрокидывали ведро с водой...  
А полы и перекрытия старые, эта-
жом ниже случался потоп...»

Лариса и Евгений Канины в 
школе познакомились. Она рас-

сказывает, что увидела будущего 
мужа в 9-ом классе, когда тот си-
дел на подоконнике. Лариса Вла-
димировна с теплотой отзывается 
об учителях: «Образование нам 
дали великолепное! Я и Толя Фо-
мин после девятого класса хотели 
уйти в школу рабочей молодёжи –  
очень тяжело алгебра давалась. 
А Людмила Николаевна, матема-
тик, занималась с нами после уро-
ков – бесплатно! И «вытащила» 
нас! А ещё Людмила Николаевна 
водила нас по театрам. Мы впер-
вые услышали Магомаева – бла-
годаря ей. И с трилогией Вагнера 
познакомились – было скучно, но 
мы сидели и слушали! И после 
выпуска мы с учителями часто 
общались. У нас вообще был хо-
роший класс. Помню, как по суб-
ботам девочки мыли кабинеты, а 
после встречались все на катке».

На свет появляется стопка фо-
тографий – вот тут всем классом 
выезжали за город, здесь – уже 
новый период, институтский, но 
всё равно: знакомые лица, быв-
шие одноклассники держатся 
вместе... Кстати, последний раз 
они встречались четыре года на-
зад, и теперь ждут нового школь-
ного дня рождения.

Анна ЧуРуКСАевА

ученье–свет

�� б ол ь ш а я п е р е м е н а

страница истории
В начале прошлого века рабочие Обуховского завода ре-
шили построить школу для своих детей – с техническим 
и бухгалтерским уклоном. Здание возвели по проекту  
архитектора Фёдора Лумберга, получился настоящий замок  
с башенками. В 1945 году школе присвоили № 337. 

Владимир Дидик — участник  
исследовательской группы 
«Красные следопыты», 1968 г. 

У директора школы Ольги Викто-
ровны Макаренко есть любимая 
фраза: «Школа – это не подготовка 
к жизни, школа – это сама жизнь!».

«

Когда на большом экране появляются старинные фотографии, то тут, то там слышится:  
«Это же ты!», «А вот я!», «Девочки, там Оля!». 

Екатерина Власова –  
выпускница 1996 года.

Заведующая школьным музеем 
«Наследие» Елена Акулич.

Лариса Канина в школе позна-
комились с будущим мужем.
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пенсионная реформа:  
откровенно о важном
ежедневно в Отде-
ление Пенсионно-
го фонда по Санкт-
Петербургу и ленин-
градской области по-
ступают многочис-
ленные обращения от 
граждан. Публикуем 
ответы на самые попу-
лярные вопросы. 

Кто выйдет на пенсию в  
2019 году?

Если женщине исполняется  
55 лет, а мужчине 60 в этом году, 
возраст выхода на пенсию у них 
откладывается на полгода. Ска-
жем, если женщина в феврале 
2019 г. отметила 55-летие, она 
сможет выйти на пенсию в августе. 
При этом должен быть выработан 
минимальный стаж и заработано 
необходимое количество пенси-
онных коэффициентов: в 2019 г.  
10 лет и 16,2 коэффициента. Ис-
ключение – женщины и мужчи-
ны с большим страховым стажем 
(соответственно 37 лет и 42 года). 
Они смогут выйти на пенсию в 
2019 году – в 55 и 60 лет.

Как будет повышаться пенси-
онный возраст?

Повышение будет плавным: 
предусматривается длительный 
переходный период – с 2019 по 
2028 год. Всего переходный период 
продлится 10 лет.  Для тех, кто дол-
жен был выйти на пенсию в 2019 –  
2020 гг., предусмотрена особая 
льгота – выход на полгода раньше 
нового пенсионного возраста.

Как повышение возраста тру-
доспособности скажется на ны-
нешних пенсионерах? 

Нынешние пенсионеры от при-
нятого закона ничего не потеряют. 
Более того, повышение пенсион-
ного возраста позволит обеспе-
чить  индексацию пенсий выше 
инфляции. С 1 января 2019 го- 
да страховая пенсия по старо-
сти неработающим пенсионе-
рам проиндексирована на 7.05%.

Можно ли досрочно выйти на 
пенсию за длительный стаж?

С 1 января 2019 года также 
предусмотрена возможность до-
срочно выйти на пенсию для граж-

дан, имеющих большой стаж. На 
два года раньше общеустановлен-
ного пенсионного возраста смогут 
выйти на пенсию женщины со ста-
жем не менее 37 лет и мужчины 
со стажем не менее 42 лет, но в 
любом случае не ранее достиже-
ния возраста 55 лет для женщин 
и 60 лет для мужчин. В страхо-
вой стаж у таких лиц включают-
ся периоды работы, которые вы-
полнялись на территории РФ и за 
которые уплачивались страховые 
взносы в Пенсионный фонд, а так-
же периоды получения пособия по 
обязательному социальному стра-
хованию в период временной не-
трудоспособности. Иные периоды 
(служба в армии, отпуск по уходу 
за ребенком и др.) в требуемый 
страховой стаж не включаются.

Поднимется ли пенсионный 
возраст для врачей и учителей?

Для педагогических, медицин-
ских и творческих работников 
досрочные пенсии сохраняются 
в полном объёме: ужесточения 
требований по специальному 
стажу не предусмотрено. Требу-
емый стаж сохраняется, но, исхо-
дя из общего увеличения трудо-
способного возраста, для данных 
граждан право выхода на досроч-
ную пенсию повышается на 5 лет, 
с учётом переходного периода.

Дата выхода на пенсию будет 
исчисляться исходя из даты вы-
работки специального стажа и 
приобретения права на досроч-
ную пенсию. Сейчас данным ка-
тегориям работников необходи-
мо выработать специальный стаж 
длительностью от 15 до 30 лет, в 
зависимости от конкретной кате-
гории льготника.

Таким образом, возраст, в кото-
ром эти работники вырабатывают 
специальный стаж и приобретают 
право на досрочную пенсию, фик-
сируется, а реализовать это право 
(назначить «досрочную» пенсию) 

можно будет в период с 2019 по 
2028 год и далее с учётом уве-
личения пенсионного возраста и 
переходных положений, т.е. тре-
бования к специальному стажу не 
меняются, но сам возраст выхода 
на пенсию будет сдвигаться.

Почему после индексации 
пенсии получателей федераль-
ной социальной доплаты не уве-
личились?

Размер федеральной соци-
альной доплаты является разни-
цей между прожиточным мини-
мумом пенсионера в регионе и 
общим размером материально-
го обеспечения пенсионера. Эта 
доплата не является частью пен-
сии и предоставляется в рамках 
государственной социальной по-
мощи. Величина доплаты у каж-
дого пенсионера индивидуаль-
на: чем ниже общее материаль-
ное обеспечение пенсионера, тем 
больше доплата. И, наоборот, при 
увеличении размера пенсии или 
иных денежных выплат размер 
доплаты уменьшается.

В 2019 году прожиточный ми-
нимум пенсионера как в Санкт-
Петербурге, так и в Ленинградской 
области составляет 8846 руб- 
лей. Если пенсионеру назначе-
на социальная доплата к пенсии, 
обеспечивающая доходы на уров-
не прожиточного минимума пен-
сионера, размер выплат после ин-
дексации с 01.01.2019 доведен 
до 8846 рублей. Это не значит, 
что пенсия не была увеличена на 
соответствующий индекс. Размер 
пенсии гражданина был проин-

дексирован, но с учетом увели-
чения не стал выше установлен-
ного прожиточного минимума, в 
связи с этим уменьшился размер 
ФСД. Следовательно, пенсионер 
в течение 2019 года будет полу-
чать сумму, равную величине про-
житочного минимума в размере 
8846 руб.

Насколько повысились со-
циальные выплаты с февраля  
2019 года?

С 1 февраля прошла индекса-
ция размера ежемесячной де-
нежной выплаты. Размер индек-
сации составил 4,3%. Стоимость 
входящего в неё набора социаль-
ных услуг в 2019 году составила 
1121,42 руб., в том числе:

• 863,75 руб. – обеспечение в 
соответствии со стандартами ме-
дицинской помощи по рецептам 
врача (фельдшера) необходимы-
ми лекарственными препарата-
ми, изделиями медицинского на-
значения, а также специализиро-
ванными продуктами лечебного 
питания для детей-инвалидов;

• 133,62 руб. – предоставле-
ние при наличии медицинских 
показаний путевки на санатор-
но-курортное лечение, осущест-
вляемое в целях профилактики 
основных заболеваний;

• 124,05 руб. – бесплатный 
проезд на пригородном желез-
нодорожном транспорте, а также 
на междугородном транспорте к 
месту лечения и обратно.

Кому положена прибавка к 
пенсии при достижении 80 лет?

Гражданам, достигшим 80-лет-
него возраста, являющимся полу-
чателями страховой пенсии по ста-
рости, предусмотрено повышение 
размера пенсии на сумму базового 
размера фиксированной выплаты.

Напомним, с 1 января текуще-
го года размер фиксированной 
выплаты к пенсии составляет  
5334,19 рублей. Таким образом, 
со дня достижения 80-летнего 
возраста фиксированная выплата 
увеличивается до 10 668 рублей.

Повышенная фиксированная вы-
плата устанавливается также ин-
валидам I группы. Поэтому граж-
данам, достигшим 80-летнего воз-
раста и уже являющимся инвали-
дами I группы, размер пенсии не 
пересчитывается. Подавать заявле-
ние не надо, перерасчёт произво-
дится в автоматическом режиме на 
основании документов, имеющих-
ся в пенсионном деле получателя.

С какого момента пенсионеру 
после увольнения будет выпла-
чиваться пенсия с индексацией 
и нужно ли обращаться в Пен-
сионный фонд?

Пенсионерам, которые уволи-
лись, суммы пенсии выплачивают-
ся в размере, исчисленном с учё-
том индексации, за период начиная 
с 1-го числа месяца, следующего 
за месяцем прекращения работы 
и (или) иной деятельности. После 
увольнения пенсия будет пересчи-
тана с учётом индексации на все 
пропущенные коэффициенты.

Обращаться в Управление ПФР 
не нужно. Перерасчёт будет про-
изведен через 2-3 месяца после 
увольнения, но с доплатой с ме-
сяца, следующего за месяцем 
увольнения.

Правда ли, что многодетным 
мамам можно будет уйти на пен-
сию досрочно?

С 1 января 2019 года сохранено 
право досрочного выхода на пен-
сию в возрасте 50 лет женщинам, 
воспитавшим пять и более детей. 
Также многодетным мамам пре-
доставлены новые основания для 
досрочного выхода на пенсию, в 
зависимости от количества детей.

Женщины с тремя детьми име-
ют право выйти на пенсию на три 
года раньше нового пенсионного 
возраста, то есть в возрасте 57 лет, 
с четырьмя – на четыре года рань-
ше нового пенсионного возраста, 
в возрасте 56 лет. Для досрочно-
го выхода на пенсию многодетным 
мамам необходимо выработать в 
общей сложности 15 лет страхо-
вого стажа и необходимую вели-
чину индивидуального пенсион-
ного коэффициента.

управление ПФР  
Невского района

�� го р я ч а я л и н и я

«Нынешние пенсионеры от приня-
того закона ничего не потеряют. Бо-
лее того, повышение пенсионного 
возраста позволит обеспечить ин-
дексацию пенсий выше инфляции». 

«

а вы знаете, что...
Предпенсионерами в 
2019 году являются жен-
щины 1964–1968 годов 
рождения и мужчины 
1959–1963 годов рож-
дения.
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петербургский трамвай —  
комфортный и безопасный
Работники Трамвайного парка № 7 в рамках акции «Внимание, дети!» про-
вели совместный рейд на маршрутах в Невском районе. 

Профилактический рейд про-
шёл на Шлиссельбургском про-
спекте у Прибрежной улицы и 
на пересечении проспекта Обу-
ховской Обороны и улицы Тка-
чей. Здесь проходят трассы двух 
трамвайных маршрутов, наблюда-
ется плотное автомобильное дви-
жение, а поблизости от остановок 
общественного транспорта распо-
лагаются несколько образователь-
ных учреждений и зоны отдыха.

«Проблема заключается в том, 
что при подходе трамвая к оста-
новке следующие в попутном на-
правлении автомобили зачастую 
не останавливаются, несмотря на 
предупреждающий сигнал «Вни-
мание, пассажир!», которым ос-
нащены все вагоны нашего пред-
приятия. Тем самым создаётся ре-
альная угроза безопасности пас-
сажиров, – пояснил помощник ди-
ректора Трамвайного парка № 7  
по безопасности движения Вячес-

лав Волков. – Особенно это ка-
сается остановки «Улица Ткачей», 
где пешеходный переход – не-
регулируемый. Горэлектротранс 
выступает с инициативой устано-
вить здесь светофор вызывного 
действия, когда при подъезде к 
остановке трамвая автомобилям 
автоматически включается крас-
ный сигнал. Такой светофор был 
установлен в 2016 году на пере-
крёстке проспекта Обуховской 
Обороны и улицы Дудко и пока-
зал свою эффективность».

В ходе рейда сотрудники 
ГИБДД провели с нарушителя-
ми Правил дорожного движе-
ния профилактические беседы. 
А представитель аппарата Упол-
номоченного по правам ребёнка 
в Санкт-Петербурге Дмитрий Та-
расов обратил внимание на ухуд-
шение после зимы состояния 
дорожной разметки, что может 
стать причиной ДТП.

Представители Горэлектро-
транса рассказали представите-
лю детского омбудсмена о  меро-
приятиях, проводимых в области 
профилактики детского травма-
тизма на транспорте, в том числе 
о проекте «Добрый транспорт».

Напомним: в рамках этого про-
екта Горэлектротранс организу-
ет совместные обучающие рейсы 
для маленьких пассажиров. Уроки 
в игровой форме проходят в са-
лоне трамвая или троллейбуса, 
прямо во время движения, детям 
выдают светоотражающие значки 
для повышения видимости на до-
роге в тёмное время суток. Завер-
шается открытый урок экскурси-
ей в Музее городского электриче-
ского транспорта и знакомством 
с уникальной транспортной экс-
позицией.

Пресс-служба СПБ ГуП  
«ГОРЭлеКТРОТРАНС»

�� н а до ро гах

несанкционированные 
надписи на стенах 

Одной из форм пропаганды 
наркотиков является нанесение 
на стены домов города интернет-
адресов сайтов, содержащих ин-
формацию об их продаже.

Тем же способом внимание 
горожан пытаются привлечь и к 
иной, запрещённой к распростра-
нению информации.

Между тем, за пропаганду нар-
котиков установлена администра-
тивная ответственность, предус-
матривающая различные виды 
наказаний, в том числе арест до 
15 суток. Кроме того, нанесение 
надписей на домах является по-
вреждением чужого имущества, 
что также влечёт административ-
ную ответственность.

Если же надпись будет нанесе-
на, например, на объект культур-
ного наследия, это может быть 

расценено как вандализм, за что 
установлена уголовная ответ-
ственность.

Если вы увидели подобную 
надпись на здании, стали очевид-
цем её нанесения или обладаете 
информацией о лицах, причаст-
ных к её размещению, – проин-
формируйте об этом органы внут-
ренних дел.

Для устранения надписи по-
дайте заявку на интернет-сайт 
органов исполнительной власти 
Санкт-Петербурга «gorod.gov.
spb.ru» c приложением фотогра-
фии адресной таблички здания и 
несанкционированной надписи, о 
результатах рассмотрения кото-
рой вы будете уведомлены.

Прокуратура  
Невского района

�� к от в е т у

какие автомобили  
выбирают угонщики?

С целью предотвращения уго-
нов и хищений транспортных 
средств УМВд России по Нев-
скому району информирует... 

• По статистике наиболее уго-
няемыми марками автомоби-
лей являются автомобили «ВАЗ», 
«Форд», «Хундай», «Киа», «Опель». 

• Хищения транспортных 
средств в основном совершают-
ся в вечернее и ночное время.  
В связи с чем целесообразно обо-
рудовать автомобиль охранной 
сигнализацией и системой бло-
кировки. 

• Нежелательно парковать ав-
томобили в безлюдных и неосве-
щаемых местах. 

• Не оставляйте автомобили 
открытыми даже на небольшой 
промежуток времени. 

• Оставляя свой автомобиль 
без присмотра возле магазинов 
или на неохраняемых стоянках, 
необходимо помнить, что за ва-
шим автомобилем могут следить, 
особенно если автомобиль новый 
и популярной марки. 

• Никогда не храните в авто-
мобиле свои документы, в том 
числе документы на автомобиль. 

• Если всё же случился угон 
вашего автомобиля, незамедли-
тельно сообщите в полицию, –
чем раньше вы обратитесь за по-
мощью, тем более высока вероят-
ность возврата вашего автомобиля.

Анна МеДяГИНА,  
майор полиции, оперуполномо-

ченный ОуР уМвД России  
по Невскому району СПб

�� а в то в л ад е л ь ц а м

собрались замуж? сначала – к врачу
В Петербурге предлагают об-

следовать здоровье всех жела-
ющих вступить в брак.

Соответствующее поручение 
комитетам по здравоохранению 
и социальной политике города 
дала вице-губернатор Санкт-
Петербурга Анна Митянина. 
«Это решит сразу две задачи - 
популяризирует ответственное 
отношение к будущему роди-
тельству и сформирует инсти-
тут здоровой семьи. Комитетам 
по здравоохранению и по соци-
альной политике поручаю про-
работать возможность обследо-
вания в Центре семьи и брака 
граждан, которые подают заяв-

ление на регистрацию», – сказа-
ла Митянина.

Вице-губернатор отметила по-
ложительную динамику показа-
телей, наблюдаемую в течение 
последних лет. По её словам, 
медучреждения России уже до-
бились положительных результа-
тов в области борьбы с репродук-
тивными потерями. В частности, 
были достигнуты исторические 
минимумы показателей материн-
ской и младенческой смертности. 

Вместе с тем уровень рождаемо-
сти в январе–июне 2018 года в 
России снизился на 4,7% по от-
ношению к аналогичному пери-
оду 2017 года. Санкт-Петербург 
занял третью строчку рейтинга 
по числу рожденных за этот пе-
риод детей после Москвы и Мо-
сковской области. На свет в Пе-
тербурге за полгода появилась 31 
тыс. малышей.

По материалам ТАСС

городской детский час: 
быть или не быть?

Уполномоченный по правам 
ребенка в Санкт-Петербурге 
Светлана Агапитова поддержа-
ла идею. 

Законопроект, который вво-
дит тихий час с 13 до 15 часов 
в Петербурге, находится на рас-
смотрении Комитета по законо-
дательству Законодательного со-
брания Петербурга.

«По-моему, мнению тихий час 
в Петербурге может быть вве-
ден.Для многих семей с ребён-
ком это станет подарком, потому 
что малыши должны днём спать», 
– сказала Агапитова. Детский ом-
будсмен отметила, что в некото-

рых регионах тихий час уже вве-
дён. Однако при принятии зако-
нопроекта необходимо обратить 
внимание на пример законодате-
лей Москвы, которые предусмо-
трели недопустимость перепла-
нировок квартир в тихий час, но 
с исключением – требования за-
кона не должны распространять-
ся на шумные работы в течение 
полутора лет со дня ввода мно-
гоквартирного дома в эксплуата-
цию. «При принятии законопро-
екта нужно соблюсти баланс ин-
тересов», – добавила она.

Соб. инф.

�� з до ро в ь е �� к о б сужд е н и ю

Уровень рождаемости  
в январе–июне 2018 года  
в России снизился на 4,7%. «
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миссия: вернуть человека с луны
если спросить людей на улице: «Кто такой  
Миклухо-Маклай?», – не многие ответят. А ведь 
лет тридцать-сорок назад было всё: книги, филь-
мы, рассказы на уроках – каждый знал  
о русском антропологе и первооткрывателе, ко-
торый в 1871 году, рискуя жизнью,  
отправился к папуасам Новой гвинеи...

Вот у самих папуасов (пра-
вильно их называть сейчас ново-
гвинейцами) с памятью куда луч-
ше. Они дают своим детям имена 
«Николай» и «Маклай», в их язы-
ке до сих пор остались некото-
рые русские слова (например, 
«топор»), предание о Человеке с 
Луны (так они окрестили белоко-
жего учёного) бережно переда-
ётся из поколения в поколение.  
А «людям из деревни Маклая» – 
то есть гостям из России – здесь 
особенно рады. Всё это обнару-
жила недавняя экспедиция... Но, 
стоп, какая экспедиция? Расска-
зываем с самого начала.

«А ЗАчеМ ВАМ ТУдА?»
Николай Николаевич Миклу-

хо-Маклай – полный тёзка свое-
го знаменитого предка. По специ-
альности – экономист, выпускник 
Санкт-Петербургского госунивер-
ситета телекоммуникаций имени 
Бонч-Бруевича. Как видите, ниче-
го близкого к антропологии или 
этнографии!

«С детства меня спрашивали –
кто всерьёз, а кто в шутку – когда 
же я отправлюсь в Папуа – Но-
вую Гвинею? Было проще устро-

ить это путешествие, чем отве-
чать, почему нет! Уже взрос-
лым я несколько раз звонил 
в турфирму, спрашивал, мож-
но ли купить тур к новогви-
нейцам, слышал в ответ «да» –  
менеджеры же не имеют пра-
ва сказать вам «нет»! – и успо-
каивался. XXI век, отправиться 
можно куда угодно, мир изучен 
и освоен. Так прошло несколько 
лет. Но когда я всё-таки решил-
ся и стал узнавать подробности... 
турфирмы начали отказываться 
от заказа одна за другой. В какой-
то меня даже спросили: «А зачем 
вам туда?». Тогда мне стало окон-
чательно ясно, что «туда» – мне 
точно нужно!»

Маклай-младший смеётся, ко-
нечно, и для экспедиции, и для 
основания Фонда сохране-
ния этнокультурного 
наследия имени 
Миклухо-Ма-
клая были и 
более ве-
ские при-
чины.

«Память 
о подвиге, 
об откры-

тиях угасает, – с грустью конста-
тирует потомок исследователя. –  
Возникает вопрос: есть ли смысл 
в наших нынешних достижениях, 
если завтра про них все забудут, 
если мы не умеем сохранять па-
мять о великом?»

В гОСТи, В КАМеННый ВеК
Когда было решено ехать, ле-

теть, плыть – добираться до остро-
ва Новая Гвинея любыми способа-

ми, встал вопрос об участниках 
экспедиции. Оказалось, 

что в России только 
трое (!) учёных за-

нимаются куль-
турой папуа-
сов, вообще 
изучают с 
разных сто-
рон тот ре-
гион. Один 

из них – де-
вяностолет-

ний участник 
экспедиции РАН 

на Берег Маклая 1971 
и 1977 годов Даниил Ту-

маркин. Он рассказывал, что, ког-
да советские учёные подплыва-
ли, их встретили недружелюбно, 
готовились закидать копьями, но 
ситуацию спасли несколько слов 
на местном языке, которые Тумар-
кин выучил про Миклухо-Маклая и 
прокричал в нужный момент.

В итоге команду для путеше-
ствия уже 2017 года собрать 
удалось. Нашлись люди, кото-
рые оценили уникальность шан-
са: «Это единственное место на 
планете, – объясняет Маклай-
младший, – где русский учёный 

встретил людей каменного века, 
которые абсолютно не знали же-
леза. Как мы представляем людей 
каменного века? В шкурах, у ко-
стра... Но это – воображение ху-
дожников нам их такими нарисо-
вало. Как на самом деле живут 
эти люди, видел Николай Никола-
евич Миклухо-Маклай, и так они 
и живут сейчас».

Добирались вместо запланиро-
ванных двух дней целых шесть: 
были проблемы с визой, отме-
ны рейсов, зато навели «дипло-
матического шуму» и прибыли 
на место как раз в День незави-
симости Папуа – Новой Гвинеи. 
Гостей встречали три тысячи че-
ловек, они пели местный гимн, а 
ещё... откуда-то достали россий-
ский флаг!

Особенно радушно отнеслись 
к исследователям потомки Туя – 
первого папуаса, который вышел 
к Миклухо-Маклаю в 1871 году и 
позже стал его другом. 10 дней 
в деревне промелькнули очень 
быстро... поэтому в конце апре-
ля Маклай-младший отправляет-
ся в новую экспедицию!

«У нас большие планы, каждый 
день расписан буквально по ча-
сам! Например, 2019-й объявлен 
ЮНЕСКО Годом языков, а стра-
на Папуа – Новая Гвинея и остров 
Новая Гвинея – уникальное место, 
где в ходу 867 языков, причём 
большинство из них не записаны. 
Миклухо-Маклай 150 лет назад 
зафиксировал первые 350 слов,  
теперь мы можем увидеть, как 
они изменились – и изменились 
ли вообще, что за 150 лет про-
изошло с языком...»

Не дАВи НА гАЗ...
Вы спросите: как вообще это 

всё совпало – Новая Гвинея, Нев-
ский район?

Однажды Ирина Мещерякова, 
ведущий библиотекарь ЦРБ име-
ни Соболева, побывала на меро-
приятии Фонда имени Миклухо-
Маклая и поняла, что об этом 
непременно нужно рассказы-
вать всем-всем-всем. «По фото-
выставке видно, – говорит она, –  
что цивилизация, конечно, за-
тронула Папуа – Новую Гвинею, 
но ни быт, ни мировоззрение у 

местных жителей не измени-
лись. Они сохраняют свою куль-
туру. Этому хорошо и нам по-
учиться!»

«Самое главное, – отмечает 
Маклай-младший, – что ново-
гвинейцы счастливы. Мало того, 
они и меня научили тому, что та-
кое быть счастливым. Они изме-
нили мою жизнь – сейчас я зани-
маюсь тем, что продвигаю гума-
нистические идеи Миклухо-Ма-
клая, традиции новогвинейцев... 
Не нужно бежать, пытаясь опе-
редить мир, не понимая, куда. 
Лучше двигаться поступатель-
но, наслаждаясь каждым днём, 
не всегда нужно скорее жать на 
педаль газа...»

Не пропускать драгоценное 
время жизни завещал и Маклай-
старший: «Помните, – писал он, –  
что каждый вечер мы делаемся 
беднее на один день...»

Анна ЧуРуКСАевА

�� го с т ь н о м е ра

с траниц а ис тории 

в чем подвиг миклухо-маклая?
В XIX веке европейцы воспринимали папуасов как промежуточ-
ное звено между homo sapiens и обезьянами, а недолюдей мож-
но было обращать в рабство. Когда Николай Николаевич соби-
рался в экспедицию, никто не ждал его назад живым. Великий 
князь Константин Николаевич, первый руководитель Русского 
географического общества, поинтересовался последним жела-
нием Маклая, и тот попросил отправить военный корабль, что-
бы забрать хотя бы его дневники – разве могла быть у истинного 
ученого большая ценность? Но повезло: русский исследователь 
сумел стать другом и защитником папуасов и доказал, что у них 
обычные волосы, а не «шерсть, растущая пучками», не шершавая, 
а гладкая кожа, что это такие же люди, как европейцы.

а вы знаете, что..
Есть разные версии, от-
куда появилась двойная 
фамилия Миклухо-Ма-
клая. Скучные вы мо-
жете прочитать в «Ви-
кипедии», а романтич-
ную расскажем: Грицко 
из казацкой семьи Ми-
клух в битве под Жёл-
тыми Водами взял в плен 
шотландского наемника 
Майкла Маклая, кото-
рый впоследствии же-
нился на его сестре.

На сайте https://mikluho-maclay.ru/ вы можете найти отчёты  
экспедиции, расписание мероприятий, фильмы и сувениры.

НЕ ПРОПуСТИТЕ! 
Выставка в ЦРБ имени 
Соболева (ул. Бабушкина, 
64) открыта до 30 ап-
реля. В дополнение к 
фотополотнам и фильму 
подготовлена подборка 
художественных и 
документальных книг 
о жизни и наследии 
Николая Николаевича 
Миклухо-Маклая – 
приходите вдохновиться 
и... вернуть память  
о Человеке с Луны!
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�� п а м я т ка

к а лейдоскоп

переходим на цифру. 
только спокойно !

3 июня в Петербурге и ленинградской области 
прекратится аналоговое вещание общероссий-
ских обязательных общедоступных эфирных 
телеканалов. Вещание полностью перейдет на 
цифровой формат. Как проверить, какой сигнал 
принимает телевизор?

НАчиНАеМ С БУКВы «А»
Включите телевизор и посмо-

трите на логотип одного из феде-
ральных каналов (например, Пер-
вого канала, «России-1», НТВ, «Пя-
того канал», «Рен ТВ», СТС). Ана-
логовый эфирный канал отмечен 
литерой «А». Если возле логоти-
пов телеканалов нет литеры «А», 
беспокоиться об отключении не 
нужно.

Если же вы видите возле лого-
типов федеральных каналов ли-
теру «А», но при этом ваш теле-
визор принимает 40 и более кана-
лов – значит, вы смотрите кабель-
ное телевидение и вам необходи-
мо обратиться к кабельному опе-
ратору или в Управляющую ком-
панию/ТСЖ вашего дома, чтобы 
уточнить причину трансляции 
каналов с литерой «А», а также 
удостовериться, что трансляция 
всех федеральных каналов будет 
продолжена после 3 июня 2019 г.  
Дополнительное оборудование, 
в случае если вы смотрите ка-
бельное телевидение, покупать 
не нужно.

лОВиМ СигНАл 
Если вы видите возле логоти-

пов федеральных каналов лите-
ру «А» и при этом принимаете не 
более 19 телеканалов – это оз-
начает, что вы смотрите теле-
визор, настроенный на приём 

аналоговых эфирных телекана-
лов, которые будут отключены 
3 июня. Вам необходимо настро-
ить телевизор на приём цифро-
вого эфирного телевидения: не-
которые телевизоры достаточно 
просто перенастроить, а к неко-
торым дополнительно придётся 
приобрести специальную цифро-
вую приставку.

Для приёма цифрового сигна-
ла нужен телевизор с поддерж-
кой стандарта DVB-T2. Поддерж-
ка этого стандарта заложена поч-
ти во все телевизоры, выпускае-
мые с 2013 года. Проверить, под-
держивает ли телевизор стандарт 
DVB-T2, можно как в инструкции 

к телевизору, так и на сайте СМО-
ТРИЦИФРУ.РФ (в разделе «Всё  
для приёма» размещен перечень 
из 26 796 моделей телевизоров, 
8104 из которых поддерживают 
необходимый цифровой стандарт).

Для телевизоров, выпущенных 
до 2013 года и не поддержива-
ющих стандарт DVB-T2, понадо-
бится цифровая приставка того 
же стандарта. Список цифровых 
приставок так же можно найти на 

сайте СМОТРИЦИФРУ.РФ. Такие 
приставки можно приобрести во 
всех магазинах электроники и бы-
товой техники.

Также для приёма цифрово-
го эфирного телевидения пона-
добится дециметровая антенна.  
В многоквартирном доме в боль-
шинстве квартир необходимо 
подключение к коллективной 
общедомовой эфирной антенне –  
СКПТ (системе коллективного 
приема телевидения). В связи с 
тем, что СКПТ является частью 
общедомового имущества мно-
гоквартирного дома, вся инфор-
мация (о наличии СКПТ, о её тех-
нических параметрах – это долж-
на быть антенна дециметрового 
диапазона – о состоянии, о ком-
пании, которая производит об-
служивание СКПТ и осуществля-
ет подключение к ней) находит-
ся или в Управляющей компании, 
обслуживающей данный дом, 
или в правлении ТСЖ. Для по-

лучения информации о наличии 
СКПТ и подключения к ней жиль-
цам многоквартирных домов не-
обходимо обращаться в Управля-
ющую компанию или правление 
ТСЖ своего дома. Если СКПТ в 
доме отсутствует, жильцы впра-
ве обратиться в УК/ТСЖ с требо-
ванием восстановить коллектив-
ную антенну.

В отдельных случаях – в квар-
тирах, расположенных на верхних 
этажах многоквартирных домов, и 
при условии того, что телебашня, 
расположенная на Аптекарском 
острове, находится в прямой ви-
димости, возможен приём ЦЭТВ 
на комнатную антенну. При этом 
комнатная антенна должна быть 
дециметрового диапазона, на-
правленная. Комнатную антенну 
следует располагать у окна. При-
ём сигнала на комнатную антен-
ну с иными параметрами, а также 
при наличии в прямой видимости 
физических помех (более высокие 
дома, деревья и т.д.) не гаранти-
рован.

СМОТРиМ ТВ
После подключения к цифрово-

му эфирному телевидению жите-
лям станет доступно 20 цифро-
вых телеканалов первого и вто-
рого мультиплексов, а также три 
радиоканала.

Первый мультиплекс: Первый 
канал, «Россия 1», «Матч ТВ», НТВ, 
Пятый канал, «Россия Культура», 
«Россия 24», «Карусель», ОТР и 
«ТВ Центр». 

Второй мультиплекс: «Рен ТВ», 
«Спас», СТС, «Домашний», ТВ-3, 
«Пятница», «Звезда», «Мир», ТНТ 
и «Муз-ТВ».

Радиоканалы – «Вести ФМ», 
«Маяк», «Радио России».

Узнать больше о цифровом 
эфирном телевидении можно 

также на сайте СМОТРИЦИФРУ.
РФ или по телефону федеральной 
бесплатной круглосуточной «го-
рячей линии» 8-800-220-20- 02.

По вопросам, касающимся пе-
рехода на цифровое эфирное ве-
щание, в том числе в части предо-
ставления малоимущим гражда-
нам компенсации затрат на при-
обретение и подключение обо-
рудования для приема цифрового 
эфирного телесигнала, а также по 
вопросам получения консультатив-
ной и организационной помощи по 
приобретению и установке такого 
оборудования можно позвонить по 
телефону региональной бесплат-
ной «горячей линии» 081.

www.gov.spb.ru

Операторы кабельного и спутниково-
го телевидения продолжат вещание 
согласно договорам, заключённым  
с телезрителями или ТСЖ/ЖСК.
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